История Нагорного Карабаха имеет долгую и сложную историю, связанную с различными империями и политическими изменениями в регионе. В древние времена территория Нагорного Карабаха входила в состав Армянского царства и других армянских государств. В 19 веке регион был включен в состав Российской империи, после чего началась эмиграция азербайджанского населения  в этот регион.
В 1923 году советское правительство приняло решение включить Нагорный Карабах в состав Азербайджанской ССР, не принимая во внимание этнический состав населения. Это решение вызвало недовольство среди армянского населения, которое потребовало участия в составе Армянской ССР.
В 1988 году армяне Нагорного Карабаха выступили за отделение от Азербайджана и присоединение к Армении. Это привело к насилию и конфронтации между армянами и азербайджанцами. В результате эскалации боевых действий инасилияв1991 году началась война между Арменией и Азербайджаном.
Война продолжалась до 1994 года, приведя к  значительным человеческим жертвам и разрушениям. В результате конфликта Армения взяла под контроль Нагорный Карабах и соседние территории, и международное сообщество признало его оккупированным армянскими войсками.
С момента окончания активных боевых действий регион находится под контролем армянских сил, но статус Нагорного Карабаха остается нерешенным. Между Арменией и Азербайджаном продолжаются регулярные столкновения, создающие напряженность в регионе.
Международное сообщество призывает к мирному урегулированию конфликта и переговорам между сторонами. Однако окончательное соглашение и решение этого сложного и долгосрочного конфликта пока не достигнуто.
19 сентября 2023 году Азербайджан объявил о военной операции против НКР (Нагорно-Карабахской  Республики). Армия начала проводить военные операции в качестве "антитеррористических мер местного характера". Это было признан о нарушение заявления о прекращении огня НКР ,подписанного в 2020 году. Обстрел произошел в столице НКР, где погибло около 200 человек, из которых10 были мирными жителями, около 400 получили ранения, из которых 40 были мирными жителями. На следующий день после начала боевых действий руководство НКР объявило, что НКР согласилась вывести оставшиеся армянские войска из Нагорного Карабаха.
20 сентября 2023 года в13:00стороны договорились о прекращении огня. Во время военной операции в 9.30 утра в Армению прибыло около 10 миллионов беженцев. В последствии Азербайджан начал переговоры с армянской стороной Нагорного Карабаха о реинтеграции региона. Глава НКР Самвел Шахраманян принял решение о прекращении существования Нагорного Карабаха с 1 января  2024 .
29 сентября Армения подала иск против Азербайджана по делу о подозрении в дискриминации армян в Международный суд ООН. В иске Ереван просит Азербайджан воздержаться от "принятия карательных мер в отношении бывших политических представителей и военнослужащих в Карабахе. "Представители Баку заявляют, что отвергли все обвинения и призвали местных армян остаться. Они также заявили, что Армения использует это дело как политический инструмент и что Азербайджан будет защищать свои интересы в Международном суде ООН. Конфликт между Арменией и Азербайджаном в Нагорном Карабахе продолжается уже несколько десятилетий, причем обе стороны обвиняют друг друга в нарушениях прав человека и дискриминации.






























Nagorno-Karabakh has a long and complex history associated with various empires and political changes in the region. In ancient times, the territory of Nagorno-Karabakh was part of the Armenian Kingdom and other Armenian states. In the 19th century, the region was included in the Russian Empire, after which the emigration of the Azerbaijani population to this region began.
In 1923, the Soviet government decided to incorporate Nagorno-Karabakh into the Azerbaijan SSR, without taking into account the ethnic composition of the population. This decision caused discontent among the Armenian population, which demanded participation in the Armenian SSR.
In 1988, the Armenians of Nagorno-Karabakh advocated secession from Azerbaijan and annexation to Armenia. This led to violence and confrontation between Armenians and Azerbaijanis. As a result of the escalation of hostilities and violence, the war between Armenia and Azerbaijan began in 1991.
The war continued until 1994, causing significant loss of life and destruction. As a result of the conflict, Armenia took control of Nagorno-Karabakh and neighboring territories, and the international community recognized it as occupied by Armenian forces.
Since the end of active hostilities, the region has been under the control of Armenian forces, but the status of Nagorno-Karabakh remains unresolved. Regular clashes continue between Armenia and Azerbaijan, creating tension in the region.
The international community calls for a peaceful resolution of the conflict and negotiations between the parties. However, a final agreement and solution to this complex and long-term conflict has not yet been reached.
On September 19, 2023, Azerbaijan announced a military operation against the NKR (Nagorno-Karabakh Republic). The army began to conduct military operations as "local anti-terrorism measures." This was recognized as a violation of the NKR ceasefire declaration signed in 2020. The shelling took place in the capital of the NKR, where about 200 people were killed, of which 10 were civilians, about 400 were injured, of which 40 were civilians. The day after the outbreak of hostilities, the NKR leadership announced that the NKR had agreed to withdraw the remaining Armenian troops from Nagorno-Karabakh.
On September 20, 2023 at 13:00 the parties agreed on a ceasefire. During the military operation at 9.30 am, about 10 million refugees arrived in Armenia. Subsequently, Azerbaijan began negotiations with the Armenian side of Nagorno-Karabakh on the reintegration of the region. The head of the NKR Samvel Shahramanyan decided to terminate the existence of Nagorno-Karabakh from January 1, 2024.
[bookmark: _GoBack]On September 29, Armenia filed a lawsuit against Azerbaijan on suspicion of discrimination against Armenians at the International Court of Justice. In the lawsuit, Yerevan asks Azerbaijan to refrain from "taking punitive measures against former political representatives and military personnel in Karabakh." Baku officials say they have rejected all accusations and called on local Armenians to stay. They also stated that Armenia is using this case as a political tool and that Azerbaijan will defend its interests in the International Court of Justice. The conflict between Armenia and Azerbaijan in Nagorno-Karabakh has been going on for decades, with both sides accusing each other of human rights abuses and discrimination.













